



Los sindicatos celebraron en diciembre manifestaciones contra los recortes en educación. / GORKA LEJARCEGI

La comunidad educativa se moviliza para frenar los recortes

Los estudiantes convocan huelga y los sindicatos acuden al Defensor del Pueblo

PILAR ÁLVAREZ
Madrid

En apenas una semana el Ministerio de Educación ha puesto sobre la mesa una batería de medidas que pueden cambiar de arriba abajo el modelo educativo. Más alumnos y menos profesores en las aulas, una subida en las matrículas universitarias que equivale al incremento que debería haberse asumido en una década, un control a los presupuestos de los centros superiores que puede conllevar sanciones si gastan más de lo que tienen. Las autonomías deben ejecutar estos cambios y la comunidad educativa quiere mover ficha al mismo tiempo para intentar frenar el impacto.

El pasado septiembre, cuando la Comunidad de Madrid puso en marcha ajustes similares a algunos de los previstos ahora por el ministerio (un incremento de las horas lectivas en secundaria) los profesores se echaron a la calle. Convocaron nueve jornadas de huelgas en el primer trimestre y se organizaron en la *marea verde*, una protesta como no había visto la región en los últimos 20 años.

En los próximos días, la conferencia de rectores, los sindicatos y los estudiantes se reúnen con el ministerio para analizar la letra pequeña de los cambios publicados el sábado en el *Boletín Oficial del Estado*. La Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE), que ya ha pedido a las comunidades que apliquen la mínima subida posible de los precios públicos, guar-

da silencio hasta conocer las explicaciones de un decreto ley que modifica en parte la Ley Orgánica de Universidades (LOU). El cambio les obliga al equilibrio presupuestario y afecta al principio de autonomía universitaria.

Colectivos de estudiantes han convocado una "jornada de lucha" el próximo 10 de mayo. "Haremos huelga en los institutos y movilizaciones en las universidades, a las que esperamos que se sumen los profesores", señala Tohil Delgado, del Sindicato de Estudiantes. La Federación de Asociaciones de Estudiantes de España (Faest) respalda esta convocatoria. "Hace falta una respuesta rápida porque tememos que miles de universitarios no podrán seguir el próximo curso por la subida de precios públicos", señala su presidente, Fidel González.

El aumento, que deben fijar

dentro de una horquilla las comunidades autónomas, supone un incremento máximo de 540 euros anuales en primera matrícula,

Los rectores esperan conocer las explicaciones del ministerio

Revivir la 'marea verde' es el objetivo de la principal asociación de padres

cula, según estimaciones oficiales, y penaliza a los repetidores con el pago de hasta el 100% del coste del curso mientras las becas de educación se han reduci-

do en 166,4 millones, casi el 12%. Comunidades y estudiantes reclaman que la subida de tasas lleve aparejado un incremento de las ayudas.

"Queremos llegar al otoño con una respuesta clara y unitaria", añade González. Desde el Consejo de Estudiantes, que se reúne mañana con el Ministerio de Educación, también prevén organizar una plataforma por la educación pública similar a la que se puso en marcha en Madrid. "Rectores, estudiantes y profesores deben protestar unidos", señala María José Romero, portavoz del consejo. El nuevo decreto no recoge la obligación de informarles de los cambios. No fueron consultados, como prevé el Estatuto de Estudiantes, y también por eso plantearán quejas.

Los sindicatos de enseñanza alertan, además, de que el recor-

Los cambios

► La reforma prevé un incremento en los precios públicos universitarios de hasta 540 euros más en primera matrícula.

► Las comunidades deben fijar las subidas tras la horquilla marcada por el Gobierno desde el 15% al 25% en primera matrícula.

► El aumento de matrícula se incrementará de forma sustancial para los repetidores, que si agotan convocatorias llegarán a abonar hasta el 100%.

► En colegios, escuelas e institutos aumentará el máximo de alumnos por aula: en primaria de 27 a 30, de 30 a 36 en secundaria y de 37 a 42 en Bachillerato.

► Se amplía la jornada semanal de clase de los docentes tanto en la etapa obligatoria como en la de educación superior.

te (Educación prevé ahorrar 3.000 millones, aunque no ha detallado las cuentas) "va contra la calidad del sistema educativo". CC OO quiere llevar los recortes ante el Defensor del Pueblo (al que solicitará que recurra el real decreto ley aprobado el viernes por el Consejo de Ministros ante el Tribunal Constitucional) tras calcular que destruirá más de 100.000 empleos docentes.

"Marcaremos más acciones de protesta y respaldaremos lo que plantean estudiantes y organizaciones contra la merma de calidad educativa. Nuestro ejemplo es la *marea verde* de Madrid", señala Jesús Sánchez, presidente de CEAPA, la principal confederación de asociaciones de padres de la educación pública, que también respalda la creación de una plataforma.

"Nos preocupa cómo se van a gestionar esos recortes", añade José Antonio Martínez, presidente de la federación de directores de centros públicos Fedadi. Martínez rechaza el "modelo de café para todos" y apunta que "si las autonomías no aplican las medias atendiendo a la especificidad de cada centro, como hizo Madrid, habrá aún más problemas".

Más Educación en sociedad.elpais.com

INICIATIVAS

La UOC lanza un concurso de ideas contra la crisis

La Universitat Oberta de Catalunya (UOC) pondrá en marcha hoy y durante 17 semanas un concurso de ideas para todos los ciudadanos con el objetivo de fomentar la creatividad contra la crisis, al que destinará 80.000 euros en formación. En la primera fase se recoge-



rán ideas a través del portal mentobertes.uoc.edu/plug en ocho categorías: aprendizaje social, finanzas, recursos, modelo colaborativo de producción, gobernanza, comunicación, salud y urbanismo.

CONTRAPUNTOS

Reafirmando el derecho a la enseñanza

Pablo Gentili repasa en su blog *Contrapuntos* la VII Asamblea de la Campaña Latinoamericana por el Derecho a la Educación, una de las más activas redes de organizaciones de la sociedad civil reunidas en la defensa de la educación pública.



'DE MAMAS & DE PAPAS'

Detenida y esposada por una rabieta

La policía de Georgia (EE UU) detuvo a una niña de seis años por destruir cosas y empujar a compañeros en clase. Se la llevaron esposada en el coche patrulla.